

RÉSUMÉ DES ACTIVITÉS RÉALISÉES AU SEIN DU GROUPE DE TRAVAIL SUR LE CÉTACÉS ET LES TORTUES MARINES

Rencontre technique

Málaga, 19-21 Juin 2013

Les objectifs initiaux du groupe de travail étaient les suivants :

- 1) Identifier les experts et les projets en cours en Mer d'Alboran.
- 2) Identifier les connaissances et les lacunes scientifiques actuelles sur la Mer d'Alboran.
- 3) Identifier les enjeux écologiques relatifs aux cétacés et aux tortues marines en mer d'Alboran.
- 4) Présenter des objectifs sur les connaissances scientifiques et les applications permettant la conservation de ces espèces en Mer d'Alboran.

17 personnes faisant partie du groupe de travail, plus de 8 groupes de recherche-conservation dans la région, notamment CSIC, INRH, IEO, des universités et des entités privées ont été identifiées. Ont aussi été identifiés des experts qui n'ont pas pu assister à la rencontre et au moins 6 projets actuellement en cours dans la région. Enfin, les participants ont souligné la nécessité de mettre à la disposition des gestionnaires et des chercheurs les informations disponibles pour la gestion et la mise en œuvre de nouveaux programmes de recherche, surtout s'ils sont financés par des fonds publics.

Au niveau des connaissances sur les espèces, les participants ont mis en évidence l'immense quantité de connaissances existantes sur les cétacés et les tortues marines, en particulier dans la région nord.

Ils ont aussi identifié, parmi les activités problématiques pour les cétacés et les tortues marines, les activités suivantes :

1. Une coordination régionale insuffisante
2. La surpêche
3. Les captures accidentelles
4. Les nuisances anthropiques
5. Les collisions des embarcations
6. Les interactions avec le secteur de la pêche

Membres

1
En collaboration avec

7. La pollution
8. L'activité touristique d'observation de cétacés non régulée

En conclusion, il est nécessaire de mettre en œuvre les actions suivantes :

1. Des actions conjointes de recherche, en particulier des campagnes de connaissances conjointes sur la répartition spatiale, l'abondance (niveau de base) et la problématique.
2. Une réunion de 3-4 jours pour analyser l'information résultant de la proposition de plans de conservation réalisée en 2011, et analyser la viabilité de ces actions pour l'ensemble de la région. L'objectif est de mettre au point une proposition de plan d'action pour les deux rives d'ici septembre.
3. Il est nécessaire de continuer les efforts pour renforcer la coopération entre les réseaux d'échouage.

Membres



CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA
Y MEDIO AMBIENTE

2

En collaboration avec

